



## CONFERENCE DE PRESSE DE LA JEUNESSE ETUDIANTE CATHOLIQUE JEC DU BURKINA SUR LA CELEBRATION DE SON JUBILITE D'ALBATRE

Ouagadougou - Jeudi, le 15 décembre 2022 - Centre National Cardinal Paul ZOUNGRANA

### DECLARATION LIMINAIRE

Mesdames et messieurs les journalistes bonjours. Merci d'avoir honoré notre invitation à cette conférence de presse organisée par le Comité National d'Organisation (CNO) de la célébration des 75 ans d'existence de la Jeunesse Etudiante Catholique du Burkina Faso.

Avant tout propos, permettez-moi de vous souhaiter au soir de l'année 2022 ainsi qu'à l'ensemble de tous les Burkinabè, une bonne fin d'année. Une fin d'année qui s'annonce une fois de plus amère pour nombreux de nos concitoyens qui souffrent à bien d'égards des effets de la double crise sécuritaire et humanitaire.

Avant d'entrer dans le vif du sujet, je voudrais vous inviter à observer une minute de silence à la mémoire de nos FDS, de nos VDP et de tous nos frères et sœurs burkinabè malheureusement emportés par cette guerre fratricide.

Que par la miséricorde de Dieu, leurs âmes reposent en paix.

### **Mesdames et messieurs les journalistes,**

En 2023 la Jeunesse Etudiante Catholique du Burkina Faso célébrera l'anniversaire de ses 75 ans d'existence. Et c'est dans le but d'informer l'opinion publique, et de présenter les grandes lignes de cette célébration, que le Comité National d'Organisation a souhaité rencontrer les médias.

Avant d'en parler, il convient de vous présenter notre mouvement, la JEC. La **Jeunesse Etudiante Catholique (JEC)** est un mouvement d'action Catholique de jeunesse née dans l'Eglise en 1929. Elle regroupe en son sein des jeunes scolaires, des étudiants et des étudiantes engagés à transformer par l'action leur milieu de vie à la lumière de l'évangile. Présente dans tous les quinze diocèses de l'Eglise Famille de Dieu au Burkina Faso, elle est placée sous le regard et la tutelle de la Commission pour la jeunesse et l'enfance de la Conférence Episcopale Burkina-Niger présidée par Monseigneur Gabriel SAYAOGO, actuel Archevêque Métropolitain de Koupéla.

Elle est juridiquement reconnue par les autorités civiles et administratives du Burkina Faso sous le récépissé N°4801 du 17 décembre 2018. La JEC du Burkina Faso est affiliée à la Coordination Panafricaine de la JEC et à la JEC Internationale.

### **Femmes et hommes de médias,**

La première fois que l'on a parlé de JEC dans notre pays, nous étions en 1948 à Ouagadougou, plus précisément au collège moderne de Ouagadougou connu jusqu'à sa fermeture en 2021 sous le nom du Lycée Philippe Zinda KABORE.

Le mouvement est devenu "un arbre géant" ; il a produit de nombreux fruits en termes de formation de citoyens compétents et responsables, et aussi par des réflexions et actions diverses, dont l'Eglise et même toute la société bénéficie.

Constituée d'une dizaine de jeunes élèves uniquement à sa création comme on pouvait le noter au cours des réunions de la seule cellule qui se retrouvait au Lycée Philippe Zinda Kaboré puis au Local de Paspanga, la JEC compte aujourd'hui plus de 5000 membres. En plus des élèves, elle compte dans ses rangs plus d'un millier d'étudiantes et d'étudiants répartis dans les universités et centres universitaires publics et dans les autres instituts d'enseignement supérieur privés présents sur tout le territoire national.

**Mesdames et messieurs les Journalistes,**

Venons-en à la Célébration des 75 ans de notre existence, donc notre jubilé d'albâtre en 2023. **Annoncée par cette conférence de presse, elle s'étalera sur toute l'année scolaire et académique 2022-2023** sous le thème : « **La JEC au Burkina Faso, 75 ans au service de l'Eglise et de la société : bilan, défis et perspectives.** »

Pour nous, les 75 ans sont un moment crucial dans la vie de la JEC. C'est d'abord un symbole de maturité : 75 ans c'est le signe d'une très grande expérience accumulée dans la vie.

C'est une raison suffisante pour célébrer la résilience de la JEC au fil des ans et ce qu'elle a accompli de positif durant tout ce temps.

Cette manifestation qui aura pour objectif principal de **célébrer les 75 ans de la JEC du Burkina Faso et réfléchir sur son avenir** sera pour nous l'occasion :

- de rendre grâce à Dieu à travers des célébrations eucharistiques ;
- de réunir toutes les générations du mouvement pour exprimer la reconnaissance envers les devanciers et saluer le mérite des militants actifs ;
- d'évaluer l'apport de la JEC dans la vie de l'Eglise et de la nation, à travers les nombreux intellectuels et membres du clergé que la JEC du Burkina Faso a contribué à donner à l'Eglise et à la société burkinabè ;
- de faire l'état des lieux du mouvement, et de s'interroger sur son avenir ;
- de révolutionner son fonctionnement par l'amorce d'un changement profond en son sein ;
- d'apporter une contribution dans l'écriture de l'histoire de l'Eglise catholique au Burkina Faso;
- de soutenir les jeunes militants par l'exemplarité des aînés, afin d'inculquer à ceux-ci le sens de l'engagement qu'ils sont invités à vivre réellement ;
- de mobiliser toutes les générations de jécistes pour la construction du siège national.

**Chers journalistes,**

A ce stade de mon propos, permettez-moi de vous décliner les principales activités de notre Jubilé que sont :

- Une messe d'ouverture le 28 décembre 2022 à la paroisse Cathédrale Notre Dame de l'immaculée conception de Ouagadougou ;
- Des émissions radio et télé sur les 75ans ;
- Des collectes des biens matériels et financiers au profit des PDI ;
- La tenue des états généraux de la JEC du Burkina Faso du 23 au 26 mars 2023 ;
- Un concert de chorales en hommage au premier aumônier, pionnier de notre mouvement, Feu Abbé Robert OUEDRAOGO en juin 2023 ;
- Une soirée gala de reconnaissance des mérites des aînés jécistes ;
- La production d'un film documentaire et de l'historique de la JEC du Burkina ;
- Des activités d'échanges avec les jeunes des autres confessions religieuses ;
- Des activités sportives et récréatives ;
- Une messe de clôture le 27 août 2023 à Yagma.

Ces activités sont celles qui seront réalisées au niveau national. En outre, d'autres initiatives seront développées dans tous les diocèses du pays.

Pour la réussite de toutes ces activités, un budget prévisionnel de plus de treize (13) millions a été élaboré. Cette conférence est donc l'occasion pour nous de lancer un appel à l'implication à l'endroit de tous nos aînés, sympathisants et à toutes les personnes de bonne volonté. Si la JEC a tenue pendant toutes ces années en menant ces activités avec brio, c'est grâce à votre générosité à laquelle notre appel s'adresse. Cet appel s'adresse aussi et surtout à chaque militant de la JEC. Chers jécistes, comme vous l'avez toujours démontré, nous vous invitons à un engagement conséquent tout au long de l'année pour la réussite de cette commémoration.

## Mesdames et messieurs de la presse

Avant de clore mon propos, je voudrais remercier tous les acteurs qui nous accompagnent spirituellement, matériellement et financièrement.

Nos remerciements vont à l'endroit :

- de la Conférence Episcopale Burkina-Niger, plus particulièrement à l'Evêque chargé de la Jeunesse et l'enfance, Monseigneur Gabriel SAYAOGO ;
- de l'aumônier national Abbé Jules Wendyam NASSA et à toute l'Equipe d'encadrement nationale (Conseiller Technique et la Conseillère religieuse);
- de tous nos accompagnateurs, prêtres, religieux, religieuses et laïcs au niveau diocésain ;
- de tous les anciens jécistes et bienfaiteurs du mouvement ;
- et bien-sûr de vous journalistes, car nous savons à quel point votre métier est important pour le succès de nos activités, et vous nous êtes d'un grand soutien.

Dieu vous bénisse !

Qu'il bénisse notre cher pays et lui accorde la paix, la sécurité et la stabilité !

JEC Lumière – JEC Action – JEC fraternité – Jéciste toujours dynamique !

Je vous remercie !